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O governo fede-
ral conseguiu 
impedir que 

60% dos recursos do Minha 
Casa Minha Vida destinados 
para obras paradas, retrofit e 
empreendimentos em cidades 
com menos de 50 mil habi-
tantes ficassem com os Esta-
dos e municípios.

A previsão estava em uma 
versão preliminar do relatório 
do deputado federal Fernan-
do Marangoni (União-SP) e 
desagradou ao governo fede-
ral. Em reunião do parlamen-
tar com o ministro da Casa 
Civil, Rui Costa (PT), ficou 
definido que o valor seria de 
5% do total reservado para os 
três fins.

O dispositivo já com a 
mudança avalizada pelo Pa-
lácio do Planalto é uma das 
novidades no relatório de 
Marangoni, que foi antecipa-
do pela Folha de S.Paulo.

A preocupação do Planal-

to era de que grande parte do 
dinheiro do programa acaba-
ria nas mãos dos governado-
res, o que inclui dois nomes 
citados como concorrentes na 
corrida presidencial de 2026, 
os mandatários de Minas Ge-
rais, Romeu Zema (Novo), 
e de São Paulo, Tarcisio de 
Freitas (Republicanos).

Marangoni incluiu a pos-
sibilidade de transferência 
fundo a fundo para desafogar 
a Caixa Econômica Federal 
e, assim, agilizar os proces-
sos. “Você canalizar toda a 
produção ali a gente viu que 
atrasou muitos projetos e 
que a gente poderia ter mais 
agilidade. Então [a ideia] é 
abrir, trazendo um cardápio, 
além da produção tradicio-
nal, outras possibilidades de 
produção”, explicou à Folha 
de S.Paulo em entrevista na 
semana passada.

O relatório foi apresen-
tado na comissão mista que 

analisa o texto nesta quarta-
-feira (31) e deve ser votado 
na quinta (1) após um pedido 
de vista coletiva. A sessão não 
foi encerrada, o que significa 
que os deputados e senadores 
que registraram presença na 
quarta poderão votar remota-
mente no dia seguinte.

Se aprovado na comissão, 
o texto precisa ser aprovado 
no plenário da Câmara dos 
Deputados e em seguida no 
do Senado até meados de ju-
nho para que não perca a va-
lidade.

Marangoni mudou signi-
ficativamente o projeto en-
viado pelo governo, que tinha 
16 páginas. O substitutivo 
tem 49 laudas.

Entre as novidades trazi-
das pelo relator estão o rea-
juste no valor das obras mes-
mo depois de elas terem sido 
iniciadas.

Lucas Marchesi e Catia Seabra/Folhapress
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         Rodagem: Diária                 Fazemos parte da 

A Rússia anun-
ciou nesta 
quarta (31) ter 

destruído o que chamou de 
forma imprecisa de “o último 
navio de guerra da Ucrânia”. 
Não houve confirmação ou 
negativa por parte de Kiev, 
mas relatos de observadores 
dos dois lados dão credibili-
dade à alegação.

A embarcação atingida 
por um ataque com mísseis 
de precisão era o navio de de-
sembarque anfíbio Iuri Ole-
firenko, um modelo soviéti-
co em operação desde 1970 
que, de certa forma, espelhou 
a turbulenta relação entre a 

Rússia e a Ucrânia após a dis-
solução do império comunis-
ta em 1991, que hoje explode 
na invasão iniciada em 2022 
por Moscou.

Segundo o Ministério da 
Defesa russo, o navio foi a 
pique no porto de Odessa há 
dois dias. Ele chegou a ser 
dado como um dos barcos 
apreendidos pelos russos no 
começo da guerra, quando to-
maram portos da costa sudes-
te ucraniana, no mar de Azov, 
um braço do mar Negro.

O relato foi desmentido 
quando o Olefirenko surgiu 
em imagens em junho pas-
sado, escapando por pouco 

de um ataque de artilharia 
russo. Na prática, contudo, a 
Marinha ucraniana havia sido 
imobilizada pela invasão.

Antes da guerra, segun-
do o Instituto Internacional 
de Estudos Estratégicos, ela 
tinha 5 navios de combate 
principais, como fragatas, 12 
de patrulha costeira e 8, de lo-
gística. No começo deste ano, 
tinha 13 de patrulha, mas per-
deu modelos maiores, como 
corveta, substituídas por mo-
delos menores provavelmen-
te doados pela Otan (aliança 
militar ocidental), e segue 
com os 8 logísticos parados 
em portos.          Igor Gielow/Folhapress

Rússia diz ter destruído último navio 
de guerra da Ucrânia

EUA acusam piloto chinês 
de ‘manobra agressiva’ 
perto de avião americano

Militares america-
nos afirmaram 
que, na semana 

passada, um piloto de caça 
chinês fez uma “manobra 
desnecessariamente agres-
siva” perto de um avião de 
vigilância dos EUA que so-
brevoava o Mar da China 
Meridional --mais uma rusga 
das duas potências, protago-
nistas de várias desavenças 
nos últimos meses.

O Pentágono sustenta que 
tal incidente é um padrão de 
conduta do país adversário. A 
aeronave chinesa teria voado 
a pouco mais de 120 metros 
do avião americano RC-135, 
forçando o piloto dos EUA a 
atravessar uma turbulência, 
afirmou o Comando Indo-Pa-

cífico nesta sexta-feira (30).
“O RC-135 conduzia 

operações seguras e de ro-
tina sobre o Mar da China 
Meridional, em espaço aéreo 
internacional”, disse o co-
mando. O vídeo mostra um 
caça cruzando a frente de um 
avião, que balança.

O aumento da tensão en-
tre os dois países reverbera 
em atividades militares. Um 
alto funcionário da Defesa 
dos EUA afirmou à agência 
de notícias AFP que o nú-
mero de cruzamentos aéreos 
e marítimos arriscados entre 
aviões e navios chineses e 
americanos aumentou --ações 
que, do ponto de vista do ofi-
cial, não são isoladas.   Folhapress

O líder da China, 
Xi Jinping, pe-
diu às autorida-

des de segurança do país que 
pensem nos “piores e mais 
extremos cenários” e que se 
preparem para “tempesta-
des perigosas”. A declaração 
do dirigente ocorreu em um 
momento de instabilidade 
global agravada pela Guerra 
da Ucrânia, conflito no Les-
te Europeu do qual Pequim é 
acusada pelos EUA de plane-
jar o envio de artefatos mili-
tares para a Rússia.

“[As questões de segu-
rança nacional que a China 
enfrenta hoje são] considera-
velmente mais complexas e 
muito mais difíceis de serem 
resolvidas”, disse Xi nesta 

terça-feira (30), em reunião 
da Comissão de Segurança 
Nacional do Partido Comu-
nista Chinês, segundo a agên-
cia de notícias estatal Xinhua.

“Devemos aderir ao pen-
samento dos piores cenários 
e nos preparar para resistir a 
ventos fortes, águas agitadas 
e até tempestades perigosas”, 
acrescentou o líder chinês.

Xi disse ser necessário 
acelerar os esforços para mo-
dernizar o sistema e a capa-
cidade de segurança nacional. 
Os gastos militares do gigan-
te asiático no ano passado 
chegaram a US$ 242 bilhões 
(R$ 1,2 trilhão), atrás somen-
te dos EUA, que tiveram des-
pesa de US$ 767 bilhões (R$ 
3,8 trilhões).

Para aprimorar a seguran-
ça, o dirigente chinês pediu o 
estabelecimento de um siste-
ma de monitoramento de ris-
cos e alerta precoce, além do 
fortalecimento da comunica-
ção pública no setor. Detalhes 
ou cronogramas do projeto 
não foram divulgados pela 
agência Xinhua.

Participaram da reunião 
integrantes do alto escalão 
do Partido Comunista Chi-
nês, entre os quais o primei-
ro-ministro do país asiático, 
Li Qiang, o presidente do 
Congresso Nacional do Povo, 
Zhao Leji, e o ex-prefeito de 
Pequim Cai Qi, além de auto-
ridades e secretários da área 
de segurança nacional.  Folhapress

Xi pede a chefes de 
segurança nacional da 
China preparação para 

pior cenário possível
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A taxa de desem-
prego do Brasil 
foi estimada em 

8,5% no trimestre até abril, o 
menor nível para o período 
desde 2015, informou nes-
ta quarta-feira (31) o IBGE 
(Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística).

O resultado sinaliza rela-
tiva estabilidade do indicador 
frente aos três meses imedia-
tamente anteriores. Na oca-
sião, a taxa estava em 8,4%.

O dado do trimestre até 
abril ficou abaixo da mediana 
das expectativas do mercado. 
Analistas consultados pela 
agência Bloomberg projeta-
vam taxa de 8,8% para o tri-
mestre até abril.

Com o novo resultado, o 
número de desempregados 
foi estimado em 9,1 milhões 

no país, disse o IBGE. O con-
tingente era de 9 milhões nos 
três meses anteriores. Tam-
bém houve relativa estabili-
dade.

Os números integram a 
Pnad Contínua (Pesquisa Na-
cional por Amostra de Domi-
cílios Contínua). No trimestre 
até março, que integra outra 
série da Pnad, a taxa de de-
socupação já estava em 8,8%.

“Essa estabilidade é di-
ferente do que costumamos 
ver para este período. O pa-
drão sazonal do trimestre 
móvel fevereiro-março-abril 
é de aumento da taxa de de-
socupação, por meio de uma 
maior população desocupada, 
o que não ocorreu desta vez”, 
afirmou Alessandra Brito, 
analista da pesquisa do IBGE.

A Pnad contempla o mer-

cado de trabalho formal e o 
informal. Ou seja, abrange 
desde os empregos com car-
teira assinada e CNPJ até os 
populares bicos.

Historicamente, o início 
de ano registra aumento do 
desemprego porque, segundo 
economistas, a busca por tra-
balho costuma ser impulsio-
nada pelo término dos con-
tratos temporários de final de 
ano.

A população desempre-
gada, conforme as estatísti-
cas oficiais, é formada por 
pessoas de 14 anos ou mais 
que estão sem ocupação e 
que seguem à procura de va-
gas. Quem não está buscando 
oportunidades, mesmo sem 
ter um emprego, não entra 
nesse número.

Leonardo Vieceli/Folhapress

Em um cenário de 
desaceleração da 
inflação nos últi-

mos meses, com a Selic ain-
da inalterada no patamar de 
13,75% ao ano, o mercado 
brasileiro de juros está em ní-
veis atrativos e oferece algu-
mas boas oportunidades aos 
investidores.

A avaliação é de Amer 
Bisat, chefe de renda fixa 
para mercados emergentes da 
BlackRock, uma das maiores 
gestoras de recursos em esca-
la global, com cerca de US$ 9 
trilhões (R$ 45,5 trilhões) em 
ativos.

“Os juros reais no Brasil 
parecem muito atrativos”, 
afirmou Bisat nesta terça-fei-
ra (30) durante conversa com 
jornalistas. “Estamos vendo 
boas oportunidades no Bra-
sil.”

Segundo o especialista, 

mesmo no mercado de crédito 
corporativo do país, que pas-
sou por turbulências recentes 
na esteira de dificuldades en-
volvendo nomes como Ame-
ricanas e Light, há empresas 
rentáveis e de boa qualidade 
no radar da BlackRock. Ele 
não quis especificar quais são 
esses nomes.

Ele acrescentou que, se 
o país conseguir endereçar 
os desafios fiscais e avançar 
com reformas estruturais que 
abram espaço para uma atu-
ação maior do setor privado 
na economia, como a refor-
ma tributária, o PIB (Produto 
Interno Bruto) tem potencial 
para voltar a crescer acima do 
ritmo atual.

Bisat afirmou estar oti-
mista com as perspectivas 
para a economia local, e que 
o país tem um “enorme po-
tencial” de crescimento.

Ele preferiu não fazer 
uma avaliação sobre o espaço 
para o início do corte de ju-
ros pelo BC (Banco Central) 
aberto pela recente desacele-
ração da inflação, mas ponde-
rou que os juros no país estão 
em níveis bastante altos e que 
os emergentes da América 
Latina devem ser os primei-
ros a começar a flexibilização 
das condições monetárias.

O gestor da BlackRock 
reconheceu, contudo, que o 
ambiente global não é dos 
mais favoráveis no momento, 
com a maior parte dos países 
convivendo com taxas de ju-
ros acima da média histórica, 
processo que deve levar a 
uma desaceleração nas ta-
xas de expansão da atividade 
econômica mundial.

Lucas Bombana/Folhapress

Juros no Brasil estão 
em níveis atraentes e 

há boas oportunidades, 
diz BlackRock

Um levantamento 
do Inca (Instituto 
Nacional do Cân-

cer) concluiu que fumantes 
no Brasil comprometem cer-
ca de 8% da renda familiar 
per capita mensal para con-
sumo de cigarros industriali-
zados. Entre os mais jovens, 
menos escolarizados ou em 
pessoas que vivem em esta-
dos mais pobres, o percentual 
é até mais alto.

Publicado no Dia Mun-
dial sem Tabaco, nesta quarta 
(31), o relatório contou com 
dados da Pesquisa Nacional 
de Saúde (PNS) de 2019 para 
que os pesquisadores esti-
massem o impacto da compra 
de cigarros na renda da popu-
lação. Entre os autores, está 
André Szklo, pesquisador da 
divisão de pesquisa popula-

cional do Inca.
Para ele, o dado “refor-

ça ainda mais a necessidade 
de que a reforma tributária 
tenha um olhar sobre a polí-
tica de preços e impostos de 
produtos derivados do taba-
co”. Desde 2016, não ocorre 
reajuste na taxação dessas 
mercadorias, assim como não 
houve o aumento no preço 
mínimo praticado.

Além do dado nacional, 
o estudo estratificou o gasto 
pelos estados do país. O Acre 
é o que apresentou o maior 
percentual: cerca de 14% da 
renda familiar per capita é 
destinada ao cigarro. Por ou-
tro lado, Mato Grosso do Sul 
e Distrito Federal foram as 
duas unidades com a menor 
média, com 6%.

Samuel Fernandes/Folhapress

Cigarro compromete 
cerca de 8% da renda 
mensal no Brasil, 
diz Instituto do Câncer

Desemprego fica estável em 8,5% 
e atinge 9,1 milhões
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O presidente Lula 
(PT) convocou 
de última hora 

para a manhã desta quarta-
-feira (31) uma reunião com 
o núcleo da articulação polí-
tica do governo para discutir 
as derrotas na Câmara e a MP 
(medida provisória) que trata 
da reestruturação ministerial.

Os ministros da Casa Ci-
vil, Rui Costa, das Relações 
Institucionais, Alexandre Pa-
dilha, e o líder do governo na 
Casa Legislativa, José Gui-
marães (PT-CE), estiveram 
com o chefe do Executivo 
para debater o assunto.

Nesta quarta-feira (31), 
o governo tentará mais uma 
vez aprovar a medida provi-
sória. A MP seria analisada 
nesta terça-feira (30), mas 
acabou adiada em um revés 

aos planos do Palácio do Pla-
nalto, que tem até a noite de 
quinta-feira (1º) para aprovar 
a proposta no plenário da Câ-
mara e depois no do Senado.

O movimento contra a 
votação da MP tem apoio de 
líderes do centrão, mas tam-
bém inclui integrantes de par-
tidos próximos a Lula, como 
a Solidariedade. A temperatu-
ra política, no entanto, indica 
que Lula e articuladores do 
Planalto precisarão de forte 
reação para evitar a maior 
derrota do governo até agora.

Nessa MP, o Congres-
so desfigurou uma série de 
atribuições ligadas especial-
mente aos temas ambiental 
e indígena. Membros do go-
verno, porém, afirmam que já 
poderá ser considerada uma 
“vitória” se o texto aprovado 

na Câmara for igual ao apre-
ciado na comissão mista.

A MP original foi edita-
da por Lula logo no início do 
governo com a nova organi-
zação da Esplanada. Foi ela 
que ampliou, por exemplo, o 
número de ministérios de 23 
para os atuais 37. Caso a me-
dida provisória seja rejeitada, 
a estrutura dos ministérios 
voltaria a ser a da gestão an-
terior, de Jair Bolsonaro (PL).

O relator da medida pro-
visória e líder do MDB na 
Câmara, o deputado federal 
Isnaldo Bulhões Jr. (AL), de-
sidratou a política ambiental 
do governo -competências de 
órgãos que atualmente estão 
com o Meio Ambiente e os 
Povos Indígenas serão trans-
feridas para outras pastas.

Matheus Teixeira/Folhapress

O TSE (Tribunal 
Superior Elei-
toral) empos-

sou, nesta terça-feira (30), o 
advogado Floriano de Aze-
vedo Marques e o ministro 
substituto André Ramos Ta-
vares como novos integrantes 
do tribunal, ampliando sua 
influência no órgão respon-
sável por organizar os pleitos 
brasileiros.

A cerimônia foi conduzi-
da pelo presidente da corte, 
ministro Alexandre de Mo-
raes, que disse que os novos 
integrantes irão “se somar 
ao tribunal da democracia”. 
O ministro acrescentou que 
o país é a quarta maior de-
mocracia do mundo, com 
156.454.011 eleitores aptos a 
votar e que participaram das 
eleições de 2022.

“Suas excelências, agora, 

estão se juntando aos demais 
membros do TSE que tem 
a única missão: a defesa da 
democracia e garantir que o 
eleitor possa, de dois em dois 
anos, escolher livremente os 
seus representantes”, disse.

Os dois foram selecio-
nados pelo presidente Lula 
(PT) após integrarem uma 
lista elaborada pelo STF (Su-
premo Tribunal Federal) com 
quatro nomes --dentre eles, 
duas mulheres, preteridas 
pelo petista.

O presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG), 
o presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira (PP-
-AL) e o ministro da Justiça, 
Flávio Dino (PSB), também 
participaram da cerimônia.

Floriano é doutor e livre-
-docente em direito na USP, 
onde também leciona Mora-

es, que vinha defendendo o 
ingresso do colega no cole-
giado. Tavares já atuava no 
TSE como ministro substi-
tuto desde novembro do ano 
passado.

Moraes disse que o órgão 
recebe com alegria os dois e 
ressaltou a “larga experiência 
não só na vida acadêmica, 
como na vida profissional” de 
ambos.

“O professor Floriano, 
que é formado pela Faculda-
de de Direito da USP, inclu-
sive, colega de turma meu e 
do ministro Dias Toffoli, da 
turma de 1990. Foi diretor da 
Faculdade de Direito do Lar-
go São Francisco. André Ra-
mos Tavares também profes-
sor da Faculdade de Direito 
da USP, professor com larga 
experiência”, disse.

Constança Rezende/Folhapress

Moraes amplia influência 
no TSE e fala em ‘tribunal 
da democracia’ em posse 

de novos ministros

O ministro apo-
sentado do 
STF (Supremo 

Tribunal Federal) Ricardo 
Lewandowski foi homena-
geado em sessão solene na 
Alesp (Assembleia Legislati-
va de São Paulo), na capital 
paulista, na segunda (29). A 
cerimônia reuniu políticos e 
advogados.

A sessão, promovida 
pelos deputados Simão Pe-
dro (PT) e Emídio de Souza 
(PT), destacou a carreira do 
magistrado. Lewandowski se 
aposentou no mês passado, 
depois de 17 anos no STF.

Estavam presentes o mi-
nistro do Desenvolvimento 
Agrário, Paulo Teixeira, o 
advogado Marco Aurélio de 
Carvalho, coordenador do 
grupo Prerrogativas, o secre-
tário da Justiça de São Paulo, 

Fabio Prieto, e o presidente 
do Sindicato dos Advogados 
de São Paulo, Fabio Gaspar.

Ainda compareceram os 
advogados Yara de Abreu 
Lewandowski e Cauduro Pa-
din, além do presidente da 
Alesp, André do Prado (PL).

Lewandowski presidiu 
o STF, o Conselho Nacional 
de Justiça (CNJ), o Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) nas 
eleições gerais de 2010, o Se-
nado --e chegou a ocupar a 
própria Presidência da Repú-
blica interinamente.

Após sua aposentadoria 
da corte, ele recebeu de vol-
ta sua carteira da Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB) 
e está montando um escritó-
rio de advocacia na zona cen-
tral de Brasília. 

Mônica Begamo/Folhapress

Lewandowski é 
homenageado em 
sessão solene na Alesp

Lula convoca reunião de emergência 
após derrotas do governo na Câmara
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Grupos ambientais 
criticam há muito 
tempo o setor da 

aviação privada por se tratar 
de um grande emissor de di-
óxido de carbono em todo o 
mundo. O caso ganhou ain-
da mais destaque na semana 
passada, quando ativistas cli-
máticos ganharam manchetes 
ao interromper uma feira de 
jatos privados na Suíça.

Como muitas vezes via-
jam distâncias mais curtas 
do que os aviões comerciais, 
os jatos particulares são em 
geral menos eficientes em 
energia e suas emissões por 
passageiro são muito mais 
elevadas. De acordo com da-
dos da ONG europeia Trans-
port and Environment (T&E), 
os jatinhos podem ser cinco a 

14 vezes mais poluentes do 
que os aviões comerciais, e 
50 vezes mais que os trens.

Mesmo assim, o setor de 
táxi aéreo e aviação priva-
da registrou um crescimen-
to considerável nos últimos 
anos. Um relatório do think 
tank americano Institute for 
Policy Studies revelou que o 
setor registrou recordes em 
2021 e 2022. Para se ter uma 
ideia, o tamanho da frota glo-
bal crescendo 133% desde 
2000.

Pesquisas encomendadas 
pela ONG ambientalista glo-
bal Greenpeace mostram que 
jatos particulares na Europa 
emitiram 3,39 milhões de to-
neladas métricas de CO2 em 
2022. O valor equivale, apro-
ximadamente, às emissões de 

753 mil carros movidos a ga-
solina nos EUA durante um 
ano.

Mas os especialistas di-
zem que o setor ainda pode 
desempenhar um papel cru-
cial na luta global contra as 
alterações climáticas. Vários 
players da indústria aeronáu-
tica e dos táxis aéreos estão 
analisando formas inovado-
ras de reduzir os impactos 
ambientais.

Como membro da As-
sociação Internacional de 
Transporte Aéreo (IATA), 
junto com outras grandes 
companhias aéreas comer-
ciais, a Jetex, empresa de 
aviação privada com sede em 
Dubai, tem como objetivo 
atingir emissões líquidas de 
carbono zero até 2050.      CNN

A gordura de por-
cos, vacas e 
galinhas mor-

tos está sendo usada para 
produzir um combustível de 
aviação que é supostamente 
mais ecológico. Um novo es-
tudo, porém, alerta que essa 
iniciativa pode ser pior para 
o planeta.

As gorduras de origem 
animal são consideradas resí-
duos e, por isso, o combustí-
vel de avião feito a partir des-
se material teria uma pegada 
de carbono (um dos gases 
causadores do aquecimento 
global) muito menor.

A demanda por combustí-
veis feitos a partir de subpro-
dutos animais deve triplicar 
até 2030, com as companhias 
aéreas liderando essas com-
pras.

Os especialistas temem, 
no entanto, que a escassez 
desse produto obrigue outras 

indústrias a usar mais óleo de 
palma — um grande gerador 
de emissões de carbono.

Esse debate acontece em 
um cenário que as compa-
nhias aéreas estão sob pres-
são para controlar as enormes 
emissões de carbono, que 
vêm principalmente da quei-
ma de querosene de origem 
fóssil para o funcionamento 
dos motores das aeronaves.

Mas o estudo da Federa-
ção Europeia de Transporte 
e Meio Ambiente, com sede 
em Bruxelas, na Bélgica, 
aponta que simplesmente não 
há animais suficientes para 
atender à crescente demanda 
das companhias aéreas por 
biocombustíveis.

“Não existe um supri-
mento interminável de ani-
mais ou de gordura animal”, 
diz Matt Finch, representante 
da federação. “Portanto, se 
você colocar uma fonte de 

demanda extra massiva vinda 
da aviação, as indústrias onde 
a gordura animal é usada atu-
almente terão que procurar 
alternativas.”

“E essa alternativa é o 
óleo de palma. Portanto, a 
aviação indiretamente será 
responsável por aumentar a 
quantidade de óleo de palma 
necessária para abastecer os 
sistemas europeus.”

O aumento do uso de óleo 
de palma está ligado à eleva-
ção das emissões de gases 
poluentes, à medida que as 
florestas mais antigas, que 
armazenam grandes quanti-
dades de carbono, são desma-
tadas para novas plantações 
dessa cultura.

O fato de as gorduras 
animais serem usadas como 
combustível pode soar como 
uma surpresa para muitos.

BBCNews

Uso de banha de porco 
como combustível 

para avião faz mal ao 
planeta, diz estudo

A Câmara dos 
Deputados re-
tomou na se-

mana passada trechos de uma 
medida provisória que enfra-
quecem regras de proteção 
da Mata Atlântica – terceiro 
maior bioma do Brasil. Na 
mesma semana, o Ministério 
do Meio Ambiente perdeu a 
competência sobre a demar-
cação de terras indígenas em 
uma medida de reestrutura-
ção das pastas do governo.

Em entrevista a Natuza 
Nery, a diretora de políticas 
públicas da SOS Mata Atlân-
tica, Malu Ribeiro, avalia 
como a aprovação do MP 
coloca em risco a imagem do 
Brasil perante ao mundo no 

combate às mudanças climá-
ticas. Para ela, um dos seto-
res que mais tem a perder é o 
agronegócio.

“O Brasil não ingressaria 
na OCDE (Organização para 
a Cooperação e Desenvolvi-
mento Econômico), perderia 
novamente o Fundo Amazô-
nia e a completa credibilida-
de do cenário interancional”, 
diz.

“Seria uma negação de 
tudo que esse governo elei-
to, o governo do Luiz Iná-
cio Lula da Silva, prometeu 
na COP 26 para o mundo... 
Fechariam todas as portas 
e o Brasil voltaria a receber 
aquele título de pária da hu-
manidade.”                           G1

Mata Atlântica ameaçada: 
retrocessos na lei podem 
fazer Brasil retornar ao 
status de pária mundial

Empresa quer deixar jatinhos 
mais verdes

Meio Ambiente
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Tecnologia

A nova geração 
de notebooks 
ultrapremium 

da Samsung chegou oficial-
mente ao Brasil com o lança-
mento do top de linha da co-
reana, o Galaxy Book3 Ultra, 
e seu irmão 2-em-1, o Gala-
xy Book3 360. As novidades 
chegam para competir no seg-
mento mais caro do mercado, 
com o top de linha encarando 
de frente o MacBook Pro M2 
de 16”, mas com valor de lan-
çamento consideravelmente 
mais baixo – o que não quer 
dizer que ele é barato.

Ambas as novidades 
chegam com atualizações no 
harwdware, incluindo pro-
cessadores da 13ª geração da 
família Intel Core, suporte 
a redes WiFi 6E, conexões 
HDMI, USB-C Thuderbolt 

e USB-A e um sistema apri-
morado de áudio, com quatro 
alto-falantes e microfones 
duplos. As máquinas tam-
bém vêm rodando de fábrica 
o Windows 11 com as mo-
dificações visuais da OneUI 
Book da Samsung, que muda 
ícones para trazer uma expe-
riência mais próxima entre os 
diversos dispositivos da mar-
ca, incluindo tablets e smar-
tphones.

O lançamentos, aliás, re-
petem também a experiência 
de integração com o ecossis-
tema da coreana, incluindo a 
possibilidade de usar tablets 
recentes da família Tab S 
como uma segunda tela sem 
fios para seu laptop, ou ainda 
controlar tudo usando o tra-
ckpad e teclado do notebook. 
Recursos de compartilhamen-

to como Quick Share e Pri-
vate Share, emparelhamento 
facilitado com fones da linha 
Galaxy Buds e outras funções 
habilitadas pelo ecossistema 
de produtos da fabricante 
estão explicadas e acessíveis 
no app Galaxy Book Expe-
rience, que continua vindo de 
fábrica nas máquinas.

Galaxy Book3 360
O novo modelo de laptop 

2-em-1 da Samsung chega ao 
Brasil e dois tamanhos, 13,3 
ou 15,6 polegadas, ambos 
com displays Super AMO-
LED Full HD (1920x1080 
pixels) sensíveis ao toque no 
formato 16:9, com taxa de 
atualização de 60 Hz e com-
patíveis com a S Pen – vendi-
da separadamente. 

Leonardo Rocha/TecMundo

Já se passaram 25 anos 
desde que o Wi-Fi se 
tornou uma realida-

de na vida das pessoas, que 
utilizam internet sem fio por 
meio de uma rede, que pode 
ser doméstica ou corporativa. 
De lá para cá, essa tecnologia 
passou por grandes transfor-
mações e se aprimorou até 
se tornar algo corriqueiro em 
nosso cotidiano.

Hoje em dia, é muito fá-
cil encontrar estabelecimen-
tos comerciais que concedem 
acesso à sua própria rede Wi-
-Fi para os clientes, tendo em 
vista que a internet sem fio 
é muito popular, acessível e 
rápida. Mas nem sempre foi 
assim, pois, no início, utilizar 
essa conexão em múltiplos 
dispositivos era até mesmo 
impensável levando em con-
sideração a sua instabilidade.

Se no presente, você ain-
da sofre com esses problemi-

nhas, fique tranquilo. Conhe-
ça mais sobre o Instant On, da 
Aruba, que oferece soluções 
imperdíveis e únicas para ge-
renciar e melhorar suas cone-
xões, transformando sua rede 
Wi-Fi. Aproveite!

Aruba Instant On: contro-
le, segurança e agilidade em 
sua rede de internet sem fio

Essa linha focada em co-
nexões da Aruba surgiu com 
o propósito de oferecer recur-
sos consistentes para geren-
ciar e transformar sua rede 
Wi-Fi, com um conjunto de 
produtos indispensáveis para 
que você tenha a melhor ex-
periência.

Para começar, é preciso 
falar do aplicativo exclusi-
vo, que permite um monito-
ramento mais assertivo dos 
dispositivos conectados em 
seu próprio smartphone. O 
melhor de tudo é que você 
consegue controlar tudo isso 

mesmo estando longe da sua 
casa ou do trabalho.

Esse monitoramento tam-
bém traz mais segurança à 
sua rede, pois há ferramentas 
disponíveis dentro do apli-
cativo que fazem bloqueios 
específicos, como o acesso a 
sites inapropriados, softwa-
res indesejados e até expulsar 
eventuais intrusos de forma 
muito prática e simples.

E além dessa super van-
tagem, há também uma in-
ternet extremamente rápida 
e incrivelmente inteligente. 
Imagine poder assistir a um 
filme na qualidade máxima 
oferecida, fazer downloads, 
utilizar as redes sociais e ou-
tras questões tudo ao mesmo 
tempo. Incrível, não? Isso é 
bastante possível com o Aru-
ba Instant On, visto que traz 
recursos que vão conservar 
sua banda larga.

Matheus Rocha da Silva/TecMundo

Controle sua rede Wi-Fi 
de forma fácil e ganhe 

desempenho até 
no streaming

A Motorola lan-
çou a tercei-
ra geração do 

Moto G Stylus 5G nos EUA 
nesta terça-feira (30). Com 
novo processador e conjunto 
de câmera traseira, o desta-
que do dispositivo continua 
sendo a versátil caneta stylus 
integrada.

Usando o acessório e o 
app Moto Note, o usuário 
pode editar fotos e desenhar 
diretamente na tela. Para 
mais, o telefone tem um re-
curso IA que converte qual-
quer manuscrito, como ano-
tações e contas, em textos 
digitais.

O Moto G Stylus 5G é 
equipado com o novo chipset 
Snapdragon 6 Gen 1 da Qual-
comm combinado com 4 GB 
ou 6 GB de memória RAM. 

O telefone ainda tem opções 
com 128 GB ou 256 GB de 
espaço interno, podendo ser 
estendido até 2 TB com car-
tão microSD.

Prometendo “amplo es-
paço para criatividade”, o 
dispositivo adota um display 
LCD de 6,6 polegadas com 
resolução Full HD+. Para uso 
mais fluido da caneta e “de-
talhes mais nítidos”, o painel 
tem taxa de atualização de 
120 Hz.

Outra atualização do 
Moto G Stylus 5G é a câ-
mera dupla traseira com um 
sensor principal de 50 MP e 
uma unidade ultrawide de 8 
MP com funções macro e de 
profundidade. Enquanto isso, 
a câmera frontal mantém o 
sensor de 16 MP.

Lupa Charleaux/TecMundo

Moto G Stylus 5G estreia 
com caneta integrada 
e tela de 120 Hz

Samsung lança notebooks ultrapremium 
Galaxy Book3 Ultra e 360 no Brasil
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Hidrovias do Brasil S.A.
CNPJ/ME nº 12.648.327/0001-53 – NIRE 35.300.383.982 – Companhia Aberta

Ata de Reunião do Conselho de Administração realizada em 17 de maio de 2023
1. Data, Horário e Local: No dia 17/05/2023, às 09:00 horas, na sede social da Companhia, na Rua Fra-
dique Coutinho, 30, 7º andar, Pinheiros, São Paulo-SP (“Reunião”). 2. Convocação e Presença: A Reunião 
foi devidamente instalada, confirmada a presença da maioria dos membros do Conselho de Administração da 
Companhia: Felipe Andrade Pinto, Roberto Lucio Cerdeira Filho, Antonio Wever, Michell Fontes Souza, Ricardo 
Saad, Antonio Mary Ulrich, Luis Barbieri e Marcus Vinicius Menoita Nogueira. Participaram, ainda, como convida-
dos, os Srs. Fabio Schettino, Ricardo Pereira, Gleize Gealh, Julio Cesar de Toledo Piza Neto, Gianfranco Cinelli 
e Guilherme Touriño Brandi. 3. Mesa: Presidente: Felipe Andrade Pinto; e Secretário: Guilherme Touriño Brandi. 
4. Ordem do Dia: (i) os limites de alçadas de representação da Companhia, em conformidade com o artigo 
32º de seu Estatuto Social; (ii) o recebimento da carta de renúncia de membro do Comitê de Auditoria não 
estatutário da Companhia; e (iii) o recebimento da carta de renúncia de membro do Conselho de Administração 
da Companhia, bem como aprovar a eleição de seu substituto. 5. Deliberações: Os membros do Conselho de 
Administração da Companhia presentes à Reunião decidiram, por unanimidade e sem quaisquer restrições ou 
ressalvas: (i) Aprovar os novos limites de alçada de representação da Companhia, de modo que, nos termos 
do artigo 32º do Estatuto Social da Companhia, a Companhia será representada, em todos os atos, exceto se 
previsto diversamente no Estatuto Social ou se deliberado de forma diversa pelo Conselho de Administração, 
da seguinte forma: (I) Por dois Diretores, em conjunto, para a realização de quaisquer atos e/ou execução de 
documentos de qualquer valor; (II) Por um Diretor e um procurador com poderes especiais, em conjunto, para 
a realização de atos e/ou execução de documentos no valor de até R$ 10 milhões em uma única operação; 
(III) Por dois procuradores, em conjunto, com poderes especiais para a realização de atos e/ou execução de 
documentos no valor de até R$ 2 milhões em uma única operação; e (IV) Por um Diretor ou um procurador com 
poderes especiais, individualmente, para os casos descritos abaixo: (a) de representação da Companhia perante 
quaisquer órgãos públicos federais, estaduais e municipais, demais entidades da administração pública direta ou 
indireta, entidades de classes, nas Assembleias Gerais de acionistas ou reuniões de sócios e/ou quotistas das 
sociedades nas quais a Companhia participe, bem como nas Assembleias ou reuniões de entidades de direito 
privado nas quais a Companhia participe como patrocinadora, membro fundador ou simplesmente membro 
participante; (b) de endosso de cheques para depósito em contas bancárias da Companhia, independente-
mente do valor; (c) de representação da Companhia perante sindicatos ou Justiça do Trabalho; para matérias 
de admissão, suspensão ou demissão de empregados; e para acordos trabalhistas; e (d) para a prática de 
quaisquer atos no valor de até R$200.000,00 em uma única operação. (ii) Tomar conhecimento acerca da 
renúncia do Sr. Ricardo Antonio Weiss, RG nº 2.377.076-4 SSP-SP, CPF/MF nº 010.673.308-79, ao cargo 
de membro do Comitê de Auditoria não estatutário da Companhia, conforme Carta de Renúncia que ficará 
arquivada na sede social da Companhia. O Conselho de Administração da Companhia elegerá oportunamente 
novo membro para seu Comitê de Auditoria não estatutário, nos termos previstos no Regimento Interno de 
referido Comitê de Auditoria; e (iii) Tomar conhecimento acerca da renúncia do Sr. Denys Monteiro, RG 
nº 90.299.057-07 SSP-SP, CPF/ME nº 626.334.570-53, ao cargo de membro independente do Conselho de 
Administração, conforme Carta de Renúncia apresentada nesta data que ficará arquivada na sede social da 
Companhia; e em razão da renúncia apresentada pelo Sr. Denys Monteiro, aprovar a eleição do Sr. Julio 
Cesar de Toledo Piza Neto, RG nº 14.208.972-2, CPF/MF nº 157.429.868-23, ao cargo de membro efetivo 
do Conselho de Administração. O Sr. Julio Cesar de Toledo Piza Neto será investido para um mandato até a 
próxima Assembleia Geral da Companhia, nos termos do artigo 21 do Estatuto Social da Companhia, conforme 
Termo de Posse,, que ficará arquivado na sede social e do qual consta que possui as qualificações necessárias 
e cumpre os requisitos estabelecidos no artigo 147 e parágrafos da Lei nº 6.404, de 15/12/1976, nos termos 
da Resolução CVM nº 80, de 29/03/2022 (“Resolução CVM 80”). Os conselheiros, após a análise da declara-
ção de independência apresentada pelo Sr. Julio Cesar de Toledo Piza Neto, aprovaram sua designação como 
membro independente do Conselho de Administração da Companhia, tendo em vista que restou verificado o 
enquadramento aos critérios de independência estabelecidos no regulamento de listagem do Novo Mercado 
da B3 e no Anexo K da Resolução CVM 80. Fica a Diretoria da Companhia autorizada a praticar todos os atos 
e executar todos os instrumentos necessários para a concretização das deliberações ora aprovadas. Por 
fim, os membros do Conselho de Administração da Companhia manifestaram os seus agradecimentos aos 
Srs. Denys Monteiro e Ricardo Antonio Weiss, por suas relevantes contribuições à Companhia durante seus 
respectivos mandatos. 6. Encerramento: Nada mais havendo a ser tratado, foi lavrada a presente ata. 7. 
Assinaturas: Mesa: Presidente – Sr. Felipe Andrade Pinto; Secretário – Sr. Guilherme Touriño Brandi. 
Membros do Conselho de Administração: Felipe Andrade Pinto, Roberto Lucio Cerdeira Filho, Antonio Wever, 
Michell Fontes Souza, Ricardo Saad, Antonio Mary Ulrich, Luis Barbieri e Marcus Vinicius Menoita Nogueira. 
São Paulo, 17/05/2023. Guilherme Touriño Brandi – Secretário da Reunião. Junta Comercial do Estado de 
São Paulo. Certifico o registro sob o nº 222.318/23-5 em 29/05/2023. Maria Cristina Frei – Secretária Geral.

DMCard Securitizadora S.A.
CNPJ/ME nº 36.238.874/0001-29 – NIRE 35.300.548.710

Ata da Assembleia Geral de Debenturistas realizada em 16 de maio de 2023
1. Data, Horário e Local: 16/05/2023, às 10:00 horas, de forma exclusivamente digital, considerada 
realizada na sede da DMCard Securitizadora S.A., na Avenida Cassiano Ricardo, nº 521, 3º andar, sala 8, 
Torre B, Parque Residencial Aquarius, São José dos Campos-SP (“Emissora” ou “Companhia”). 2. Convoca-
ção: Dispensada a convocação, em razão da presença da totalidade dos Debenturistas representando 100% 
das Debêntures em Circulação. 3. Presença: Presentes (i) os representantes dos titulares das Debêntures 
emitidas nos termos da Escritura de Emissão (“Debenturistas”), representantes de 100% das Debêntures em 
Circulação; (ii) os representantes do Agente Fiduciário; e (iii) da Emissora. 4. Mesa: Ana Lúcia Fernandes 
Sertic França Leite, Presidente, e Nathalia Guedes Esteve, Secretária. 5. Ordem do Dia: Foram convocados 
os Debenturistas a fim de examinar, discutir e deliberar sobre a seguinte Ordem do Dia, em continuidade 
às tratativas iniciadas no âmbito da Assembleia Geral de Debenturistas realizada em 12/09/2022 (“AGD 
12/09/2022”), quando houve manifestação dos Debenturistas no sentido de postergar a deliberação das 
matérias abaixo indicadas: (i) a decretação ou não do Vencimento Antecipado da operação, conforme 
previsto na cláusula 3.38, item (ss), da Escritura de Emissão, em razão do desenquadramento dos Índices 
Financeiros e Operacionais referentes ao 4º trimestre de 2021, bem como 1º e 2º trimestres de 2022; (ii) 
autorização à Emissora e ao Agente Fiduciário para prática de todos e quaisquer atos necessários e/ou 
convenientes à formalização, implementação e/ou aperfeiçoamento das deliberações referentes à matéria 
indicada nesta ordem do dia. 6. Deliberações tomadas por unanimidade: (i) Não aprovar a decretação 
Vencimento Antecipado da operação, conforme previsto na cláusula 3.38, item (ss), da Escritura de Emissão, 
em razão do desenquadramento dos Índices Financeiros e Operacionais referentes ao 4º trimestre de 2021, 
bem como 1º e 2º trimestres de 2022; (ii) Autorizar à Emissora e o Agente Fiduciário para prática de todos 
e quaisquer atos necessários e/ou convenientes à formalização, implementação e/ou aperfeiçoamento das 
deliberações referentes à matéria indicada nesta ordem do dia. Com relação ao item (ii) da Ordem do Dia da 
AGD 12/09/2022, qual seja, a proposta da Emissora para autorizar a substituição do banco mandatário da 
Conta Vinculada da Emissão, o Banco Bradesco S.A., para o Banco DM SCD, restou acordado que a matéria 
não será deliberada neste momento e poderá ser tratada oportunamente, conforme negociações havidas 
entre a Emissora e os Debenturistas. Os termos iniciados por letra maiúscula utilizados nesta Assembleia e 
que não estiverem aqui definidos ou com indicação de definição em documento específico têm o significado 
que lhes foi atribuído na Escritura de Emissão. As aprovações objeto desta Assembleia são pontuais e devem 
ser interpretadas restritivamente como mera liberalidade dos Debenturistas e não são consideradas como 
novação, precedente ou renúncia de quaisquer outros direitos dos Debenturistas previstos na Escritura de 
Emissão e demais documentos da Emissão. 7. Encerramento: Nada mais havendo a ser tratado, foi a 
presente ata lavrada e depois lida, aprovada e assinada pelos presentes. Planner Corretora de Valores 
S.A. – Agente Fiduciário, Nathalia Guedes Esteves CPF: 107.606.197-43 – Procuradora e Rafael Ciro Pereira 
Covre CPF: 407.585.768-97 – Procurador; DMCard Securitizadora S.A. – Emissora, Tharik Moura e 
Denis Cesar Correia. Junta Comercial do Estado de São Paulo. Certifico o registro sob o nº 214.236/23-7 
em 25/05/2023. Maria Cristina Frei – Secretária Geral.

Linha Universidade Investimentos S.A.
CNPJ/ME nº 35.310.646/0001-50 – NIRE 35.300.543.823

Ata da Assembleia Geral Extraordinária realizada em 19 de maio de 2023
Data, Hora e Local: Aos 19/05/2023, às 10h00, na sede da Companhia, na Rua Olimpíadas, nº 134, 
conjunto 72, sala I, 7º andar, Condomínio Alpha Tower, São Paulo-SP. Presenças: A totalidade dos 
acionistas representantes de 100% do capital social. Mesa: Presidente: Juan Antonio Santos Paz; e 
Secretário: Fernando Minguez Llorente. Ordem do Dia: (a) o aumento do capital social da Companhia, 
com a emissão de novas ações preferenciais e ordinárias; (b) a alteração do art. 5º do Estatuto Social 
da Companhia para refletir o aumento de capital social. Deliberações: Foi aprovado por unanimidade 
que esta ata fosse lavrada na forma sumária. Foram aprovadas as seguintes matérias, por unanimidade: 
(a) o aumento do capital na Companhia, no valor de R$ 150.000,00, mediante a emissão de 4 ações 
preferenciais, nominativas e sem valor nominal, ao preço de emissão de R$ 37.500,00 por ação, fixado 
com base na perspectiva de rentabilidade futura da Companhia, nos termos do artigo 170, parágrafo 
1º, inciso I, da Lei das S.A. A totalidade das ações preferenciais emitidas em decorrência do aumento do 
capital social ora aprovado, foi subscrita pela acionista Acciona Concesiones S.L., com a expressa anuên-
cia da acionista Transdev LATAM, a qual, neste ato, renunciou ao seu direito de preferência, nos termos 
da Lei das S.A. Adicionalmente, em virtude do aumento de capital ora deliberado, a acionista Transdev 
LATAM subscreve e integraliza 1 ação ordinária, nominativa e sem valor nominal, mediante o exercício 
do Bônus de Subscrição nº 01 de que é titular, ao preço de emissão de R$1,00 por ação, conforme 
estabelecido no referido título. Em decorrência do aumento de capital ora aprovado, o capital social da 
Companhia passou de R$ 6.922.601,00 para R$ 7.072.602,00, dividido em 110 ações, sendo (a) 102 
ações ordinárias; e (b) 8 ações preferenciais. (b) a alteração do artigo 5º do Estatuto Social da Companhia 
para refletir o aumento de capital social aprovado no item (a) da ordem do dia, de maneira que o referido 
dispositivo passe a vigorar com a seguinte redação: “Artigo 5º. O capital social é de R$ 7.072.602,00, 
totalmente subscrito e parcialmente integralizado, dividido em 110 ações, todas nominativas e sem valor 
nominal, das quais (a) 102 são ações ordinárias, e (b) 8 são ações preferenciais.” Encerramento: Nada 
mais havendo a tratar, foi lavrada a presente ata. Assinaturas: Acionistas: Acciona Concesiones S.L.; 
Transdev LATAM. São Paulo, 19/05/2023. Mesa: Juan Antonio Santos Paz – Presidente; Fernando 
Minguez Llorente – Secretário. Junta Comercial do Estado de São Paulo. Certifico o registro sob o nº 
222.394/23-7 em 29/05/2023. Maria Cristina Frei – Secretária Geral.

Delta Fund V Comercializadora de Energia S.A.
CNPJ/ME nº 40.594.268/0001-13 - NIRE 35.300.563.73-5

Ata de Assembleia Geral Extraordinária realizada em 26 de abril de 2023
Data, hora e local: 26/04/2023, 10hs, na sede social. Convocação e presença: Dispensada. Presente os 
acionistas representando a totalidade do capital da Companhia. Mesa: Rubens Takano Parreira, presidente; 
Ricardo Marques Lisboa, secretário. Deliberações aprovadas: (i) Retificar a deliberação constante do 
item 5, alínea “i” da Ata de AGE de 28.12.2022 relativa ao aumento de capital e emissão de novas ações 
para fazer constar que, por um equívoco, constou que o aumento de capital era de R$950.000,00 com a 
emissão de 950.000 novas ações quando, na verdade, deveria ter constado que o aumento de capital foi de 
R$1.000.000,00, com a emissão de 1.000.000 de novas ações. (ii) Retificar o Boletim de Subscrição da 
Ata de AGE de 28.12.2022, para fazer constar que, por um equívoco, constou que a quantia da emissão das 
ações subscritas eram de 950.000 e o valor da emissão era de R$950.000,00 quando, na verdade, deveria 
ter constado que a emissão das novas ações eram de 1.000.000 e o valor de emissão era R$1.000.000,00, 
dessa forma, emitimos um novo Boletim de Subscrição com as informações retificadas; (iii) Retificar a alteração 
da redação do Artigo 5º do Estatuto Social: “Artigo 5º - O capital social da Companhia, totalmente subscrito e 
integralizado, em moeda corrente nacional, é de R$2.000.000,00, dividido em 2.000.000 ações ordinárias, 
nominativas e sem valor nominal.” (iv) por fim, ratificar todas as demais deliberações constantes da Ata de 
AGE de 28.12.2022 e a reforma e consolidação do Estatuto Social. Nada mais. JUCESP nº 200.370/23-6 em 
17/05/23. Maria Cristina Frei - Secretária Geral. 

Águas de Itu Gestão Empresarial S. A. 
Em Recuperação Judicial

CNPJ nº 08.455.185/0001-30 - NIRE: 35300353161
Edital de Convocação para Assembleia Geral Ordinária

Reinaldo Bertin, na qualidade de Presidente do Conselho de Administração da Companhia, no uso das 
atribuições que lhe confere o artigo 10, §2º, do Estatuto Social, c/c. o artigo 123, da Lei nº 6.404/76, 
convoca os acionistas para a AGO da Águas de Itu Gestão Empresarial S. A. – Em Recuperação 
Judicial, a ser realizada em SP/SP, na Av. Brigadeiro Faria Lima, nº 2.012, 8º andar, e simultaneamente via 
videoconferência, tal como autorizado pelo art. 121 §2º, da Lei 6.404/76, por meio do link: https://
us02web.zoom.us/j/89154760473, no dia 15/06/2023, às 11:00 horas em 1ª convocação, se presentes 
acionistas representativos de 3/4 do capital social, e às 11:15 horas em 2ª convocação, com qualquer número 
de presentes, a fim de deliberar especificamente acerca da seguinte Ordem do Dia. a) tomar as contas dos 
administradores, examinar, discutir e votar as demonstrações financeiras relativamente ao exercício encerrado 
em 31/12/22; b) deliberar sobre a destinação do resultado do exercício e sobre a eventual distribuição de 
dividendos. c) eleger os membros do Conselho de Administração da Companhia para um novo mandato. d) eleger 
os membros da Diretoria da Companhia para um novo mandato. Informações Gerais: Os acionistas que assim 
quiserem poderão ser representados por procuração específica, outorgada de acordo com os requisitos previstos 
no Estatuto Social da Companhia. A documentação referente às deliberações foi publicada dentro do prazo legal. 
SP, 29/05/2023. Reinaldo Bertin, Presidente do Conselho de Administração. (31/05, 01 e 02/06/23)

Heber Participações S.A. 
Em Recuperação Judicial

CNPJ nº 01.523.814/0001-73 - NIRE 35300346882
Edital de Convocação para Assembleia Geral Ordinária

Silmar Roberto Bertin, na qualidade de Presidente do Conselho de Administração da Companhia, no uso 
das atribuições que lhe confere o artigo 22, §único, do Estatuto Social, c.c. o artigo 123, da Lei nº 6.404/76, 
convoca os acionistas para a AGO da Heber Participações S. A. – Em Recuperação Judicial, a ser realizada 
em SP/SP, na Av. Brigadeiro Faria Lima, nº 2.012, 8º andar, e simultaneamente via videoconferência, 
tal como autorizado pelo art. 121, §2º, da Lei 6.404/76, por meio do link: https://us02web.zoom.
us/j/85001399148, no dia 15/06/2023, às 10:00 horas em 1ª convocação, se presentes acionistas 
representativos de 3/4 do capital social, e às 10:15 horas em 2ª convocação, com qualquer número de presentes, 
a fim de deliberar especificamente acerca da seguinte Ordem do Dia. a) tomar as contas dos administradores, 
examinar, discutir e votar as demonstrações financeiras relativamente ao exercício encerrado em 31/12/2022; 
b) deliberar sobre a destinação do resultado do exercício e sobre a eventual distribuição de dividendos. c) eleger 
os membros do Conselho de Administração da Companhia para um novo mandato. d) eleger os membros da 
Diretoria da Companhia para um novo mandato. Informações Gerais: Os acionistas que assim quiserem 
poderão ser representados por procuração específica, outorgada de acordo com os requisitos previstos no 
Estatuto Social da Companhia. A documentação referente às deliberações foi publicada dentro do prazo legal. 
SP, 29/05/2023. Silmar Roberto Bertin, Presidente do Conselho de Administração. (31/05, 01 e 02/06/23)

Veneza Participações Ltda.
CNPJ nº 09.379.125/0001-49 - NIRE: 35.223.311.498

Edital de Convocação para Reunião de Sócios
Fernando Antônio Bertin, na qualidade de administrador da Veneza Participações Ltda., sociedade 
empresária de responsabilidade limitada, inscrita no CNPJ sob nº 09.379.125/0001-49, no uso das atribuições 
que lhe confere o Contrato Social, convoca seus quotistas para a Reunião de Sócios a ser realizada nesta 
Capital do Estado de São Paulo, na Av. Brigadeiro Faria Lima, nº 2.012, 8º andar, e simultaneamente via 
videoconferência, tal como autorizado pelo art. 1.080-A, do Código Civil, por meio do link: https://
us02web.zoom.us/j/81765071547, no dia 15/06/2023, às 10:30 horas em 1ª convocação, se presentes 
acionistas representativos de 3/4 do capital social, e às 10:45 horas em 2ª convocação, com qualquer número 
de presentes, a fim de deliberar especificamente acerca da seguinte Ordem do Dia. a) tomar as contas dos 
administradores, examinar, discutir e votar as demonstrações financeiras relativamente ao exercício encerrado 
em 31/12/2022; b) deliberar sobre a destinação do resultado do exercício e sobre a eventual distribuição de 
lucros; c) eleger os administradores da Companhia para um novo mandato. Informações Gerais: Os sócios 
que assim desejarem poderão ser representados por procuração específica, outorgada de acordo com os 
requisitos do Contrato Social da Sociedade. A documentação referente às deliberações foi publicada dentro do 
prazo legal. SP, 29/05/2023. Fernando Antonio Bertin, Administrador. (31/05, 01 e 02/06/23)

Davante Participações Ltda.
CNPJ nº 09.416.469/0001-80 - NIRE: 35222021437
Edital de Convocação para Reunião de Sócios

Silmar Roberto Bertin e Fernando Antônio Bertin, na qualidade de administradores da Davante 
Participações Ltda., sociedade empresária de responsabilidade limitada, inscrita no CNPJ sob nº 
09.416.469/0001-80, no uso das atribuições que lhes conferem a cláusula 10, do Contrato Social, 
convocam seus quotistas para a Reunião de Sócios a ser realizada em SP/SP, na Av. Brigadeiro Faria Lima, 
nº 2.012, 8º andar, e simultaneamente via videoconferência, tal como autorizado pelo art. 1.080-
A, do Código Civil, por meio do link: https://us02web.zoom.us/j/86139698875, no dia 15/06/23, às 
11h30 em 1ª convocação, se presentes acionistas representativos de 3/4 do capital social, e às 11h45 em 
2ª convocação, com qualquer número de presentes, a fim de deliberar especificamente acerca da seguinte 
Ordem do Dia. a) tomar as contas dos administradores, examinar, discutir e votar as demonstrações 
financeiras relativamente ao exercício encerrado em 31/12/22; b) deliberar sobre a destinação do resultado 
do exercício e sobre a eventual distribuição de lucros. c) eleger os administradores da Companhia para 
um novo mandato. Informações Gerais: Os sócios que assim desejarem poderão ser representados 
por procuração específica, outorgada de acordo com os requisitos do Contrato Social da Sociedade. A 
documentação referente às deliberações foi publicada dentro do prazo legal. SP, 29/05/23. Silmar Roberto 
Bertin e Fernando Antonio Bertin, Administradores. (31/05, 01 e 02/06/23)
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DÓLAR
compra/venda
Câmbio livre BC - R$ 
5,0953 / R$ 5,0959 **
Câmbio livre mercado - 
R$ 5,0720 / R$ 5,0740 *
Turismo - R$ 5,2000 / R$ 
5,2850
(*) cotação média do 
mercado
(**) cotação do Banco 
Central
Variação do câmbio livre 
mercado
no dia: +0,63%
OURO BM&F
R$ 314
BOLSAS 
B3 (Ibovespa)
Variação: -0,58%
Pontos: 108.335
Volume financeiro: R$ 
34,371 bilhões
Maiores altas: CVC Bras-
il ON (13,42%), BRF ON 
(11,83%), Marfrig ON 
(6,24%)
Maiores baixas: Assai 
ON (-4,19%), TIM ON 
(-2,85%), Locaweb ON 
(-2,54%)
S&P 500 (Nova York): 
-0,61%
Dow Jones (Nova York): 
-0,41%
Nasdaq (Nova York): 
-0,63%
CAC 40 (Paris): -1,54%
Dax 30 (Frankfurt): 
-1,54%
Financial 100 (Londres): 
-1,01%
Nikkei 225 (Tóquio): 
-1,41%
Hang Seng (Hong Kong): 
-1,94%
Shanghai Composite 
(Xangai): -0,61%
CSI 300 (Xangai e Shen-
zhen): -1,02%
Merval (Buenos Aires): 
-0,38%
IPC (México): -1,14%
ÍNDICES DE 
INFLAÇÃO
IPCA/IBGE
Abril 2022: 1,06%
Maio 2022: 0,47%
Junho 2022: 0,67%
Julho 2022: -0,68%
Agosto 2022: -0,36%
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Negócios

Reunidos em uma 
entidade de fun-
cionários, um gru-

po de acionistas minoritários 
da Eletrobras (ELET3) pro-
tocolou um questionamento 
acerca de uma negociação 
que aumentaria o número de 
assentos da União no Con-
selho de Administração da 
empresa sem comunicar ao 
mercado.

O questionamento forma 
foi protocolado pelos mino-
ritários da Eletrobras na Co-
missão de Valores Mobiliá-
rios (CVM).

“Como acionistas exigi-
mos explicações imediatas, 
uma vez que qualquer mo-
vimentação no conselho de 
administração da companhia 
deve ser discutida no fórum 
adequado, ou seja, na assem-
bleia de acionistas”, diz a en-

tidade.
O diretor da Associação 

dos Empregados de Furnas 
(ASEF), Felipe Ferreira de 
Araújo, disse que o governo 
negocia quatro cadeiras, e o 
comando também avalia uma 
ampliação do número de ca-
deiras para a União.

Atualmente o aumento de 
participação do governo na 
base acionária da empresa, 
que era estatal, é analisado 
pelo Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) em ação direta de 
inconstitucionalidade (ADI) 
protocolada pela Advocacia 
Geral da União (AGU) em 5 
de maio.

Eletrobras rebateu ‘tenta-
tiva de reestatização’ do Go-
verno

A companhia, por meio 
de fato relevante, defendeu 

que seu processo de privati-
zação ocorreu de forma to-
talmente legal e seguindo o 
trâmite previsto.

O comunicado se deu 
logo após uma séries de ques-
tionamentos, na justiça e em 
declarações do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT), acerca da legitimidade 
da privatização da empresa.

Em documento divulgado 
no início de maio, a compa-
nhia oficializou que tomou 
conhecimento da Ação Dire-
ta de Inconstitucionalidade 
(ADI) por meio de publica-
ção da Advocacia Geral da 
União (AGU). Assim, a Ele-
trobras destaca que ‘avalia-
rá eventuais medidas’ para 
manutenção de um ambiente 
confiável para investimentos 
na empresa e com segurança 
jurídica.                              Suno

As ações da BRF 
(BRFS3) dispa-
raram na Bolsa 

de Valores brasileira (B3) 
hoje (31), após a Marfrig 
(MRFG3) e um fundo da 
Arábia Saudita se compro-
meteram a investir em uma 
potencial oferta de ações da 
empresa do ramo alimentício.

Até às 11h desta quarta 
(31), as ações da BRF lidera-
vam os ganhos do Ibovespa, 
com alta de 10,73%, cotadas 
a R$ 8,05 cada. Assim, os pa-
péis negociados sob o ticker 
BRFS3 acumulam alta de 
quase 27% em maio.

As ações da Marfrig tam-
bém sobem forte na sessão, 
com ganhos de 5,92%, alcan-
çando a cotação de R$ 6,62.

As ações da BRF e Mar-
frig seguem o caminho oposto 
do Ibovespa, principal índice 
de ações da B3, que opera em 
queda de 0,23% nesta manhã, 

aos 108.722 pontos. Mas o 
que explica a forte alta dos 
papéis da BRF?

O que aconteceu com a 
BRF?

A BRF comunicou que 
o fundo soberano da Arábia 
Saudita, Salic, e sua acionista 
Marfrig se comprometeram 
a realizar um grande investi-
mento em um potencial au-
mento de capital da empresa, 
conforme comunicado emiti-
do nesta quarta-feira (31).

O fundo Salic e a Marfrig 
se comprometeram a subscre-
ver até 250 milhões de ações 
da BRF, com a condição de 
que o preço das novas ações 
da eventual oferta primária 
chegue a até R$ 9.

Considerando o valor 
de aquisição de R$ 9,00 por 
ação da BRF, a empresa teria 
o recebimento de quase R$ 
4,5 bilhões.

Após o recebimento do 

compromisso da Salic e da 
Marfrig, o conselho de ad-
ministração da BRF se reu-
niu de forma extraordinária, 
aprovando o engajamento 
de assessor financeiro para 
estudar as alternativas para 
realização de sua nova ofer-
ta, considerando a distribui-
ção de 500 milhões de novas 
ações da empresa pelo preço 
de R$ 9,00 cada.

Além disso, o conselho 
também aprovou a convoca-
ção de uma assembleia geral 
extraordinária para deliberar 
sobre o aumento de capital e 
sobre a exclusão do artigo 41 
do estatuto social BRF.

Caso esses temas sejam 
aprovados pelos acionistas 
da companhia durante a as-
sembleia, o conselho de ad-
ministração da BRF vai se 
reunir para deliberar sobre a 
realização da oferta de forma 
efetiva.                               Suno

BRF (BRFS3) dispara 
quase 11% e Marfrig 
(MRFG3) avança 6%; 

Entenda o que aconteceu

A Laticínios Tirol 
passará a ter os 
direitos sobre a 

industrialização e a venda dos 
produtos da marca Paulista 
em todo o território nacional 
a partir desta quinta-feira, dia 
1º de junho. A companhia in-
formou, em nota, que estão 
incluídos na medida itens já 
comercializados e lançamen-
tos da marca, com exceção de 
iogurtes, que continuam com 
a Danone. No caso do leite e 
do creme de leite UHT Pau-
lista, a produção e a venda 
passarão para a Tirol em 1º 
de dezembro de 2023.

“A marca Paulista permi-
tirá expandir o crescimento 
da Tirol em novas fronteiras, 

onde ela possui forte expres-
são”, disse no comunicado o 
diretor de Marketing da Tirol, 
Rodnei Guariza.

A empresa também disse 
na nota que, durante o perí-
odo de transição da marca 
Paulista, consumidores se-
rão orientados pela Danone 
e pela Tirol a consultarem o 
rótulo dos produtos caso te-
nham necessidade de atendi-
mento por parte do fabricante 
responsável. O atendimento 
ao cliente passa a ser realiza-
do pela Laticínios Tirol, que 
utilizará o mesmo cadastro 
da marca Paulista naqueles 
produtos, mas com CNPJ da 
Tirol.                          Isto é Dinheiro

Leite: Tirol passa 
a ter direitos sobre 
industrialização e venda 
da marca Paulista

Minoritários da Eletrobras (ELET3) 
questionam ‘dança das cadeiras’ na CVM
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